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全国各地で記録的な大雨による被害や、秋の味覚の代表ともいえるサンマの不漁

など、良いニュースが少ないこの頃ですが、これから収穫を迎える米やりんご、野

菜などが順調に育って欲しいです。９月は、ラグビーワールドカップ 2019日本大

会が国内 12 ヶ所で開催され、20 ヶ国が参加します。また、TOKYO 2020 オリン

ピック・パラリンピック競技大会の開催まで１年を切り、スポーツの関心が高まっ

ているこの機会に、健康維持増進のため新たにスポーツを始めるのも良いですね。 

 

学校給食用パン製造技術講習会及び衛生管理講習会  
７月２６日（金） 有限会社赤田パンで開催されました。 
県内各委託パン・米飯工場から２１名が参加し、パンの製造

技術を学びました。昨年度の品質調査会に於いて、ミキシング

時間が長いため、生地が壊れたものがあるとの指摘を受けて、

今回は、コッペパンと雪人参パンのミキシング時間のうち、高

速回転の時間を短縮して良いパンを作るための試作を行いまし

た。出来上がりは、ふっくら良いパンとなりました。当給食会

としては、今後も試作を行い、より安定した品質のパン作りを

目指し、学校給食に供給していきたいと考えております。 

午後は衛生管理講習会が行われ、「A-HACCP の取り組みに

ついて」株式会社鈴惣 専務取締役 木立 隆昭 氏より実践発表

がありました。同社は、いち早

く A-HACCP の承認を受けて

おり、実際に必要な書類を資料

として提供し、重要な点や苦労した部分などを話されまし

た。参加者は熱心に聞いており、生の声が聴けたことで、

今後の HACCP 化に向けてどのようにすればよいか、具体

的な取組みが見えたようです。 

 

第６０回全国栄養教諭・学校栄養職員研究大会 
８月７日（水）・８日（木） 岐阜県岐阜市で開催されました。 
全国から約 900 名の参加者があり、青森県からは当給食会派遣者

含め７名が参加しました。連日３６℃の猛暑の中でしたが、１日目は

全体会で、文部科学省説明、記念講演、シンポジウムがあり、記念講演は

元ショートトラックスピードスケート日本代表勅使河原 郁恵 氏による

「食とスポーツで心と体を元気に」の演題で、オリンピック選手の食事

に関することや、選手村の様子などを話されました。 

２日目は分科会で、８つの研究主題に分かれて、協議が行われました。 

参加者が積極的に協議できるよう、グループになって意見交換したり、発表する機会を多くす

るなど各会場で毎年工夫がされており、聴講型から参加型へ変化しています。 



 

 

県産野菜在庫状況  

★現在在庫切れの製品の製造時期について 
×カリフラワー  製造予定なし 

 

☆上記以外の県産野菜の在庫数量について（９月末予定数量） 
 

○トマトピューレ（つがる市産）・・・３１６ｋｇ 

（今年産は製造済） 

○ほうれん草（十和田市産他）・・・１９０ｋｇ 

（今年産は、１１月製造予定） 

〇小松菜（十和田市産）・・・８２０ｋｇ 

（今年産は製造済） 

○ブロッコリーカット（つがる市産）・・・２４２ｋｇ 

〇ブロッコリー茎ダイスカット（つがる市産）・・・９６ｋｇ 

（今年産は製造済） 

〇かぼちゃ乱切り（十和田市産、東北町産、階上町産）・・・６００ｋｇ 

〇かぼちゃダイスカット（十和田市産、東北町産、階上町産）…８００ｋｇ 

○かぼちゃペースト（十和田市産、階上町産）・・・１８０㎏ 

○アスパラカット（つがる市、鰺ヶ沢町産）・・・３４０㎏ 

（今年産は製造済） 

○嶽きみホール（弘前市産）・・・１５００ｋｇ 

○嶽きみペースト（弘前市産）・・・２００㎏ 

（今年産は、９月製造予定 ホール１．５トン、ペースト２００kg予定） 

〇冷凍ささがきごぼう（十和田市産）・・・１３０㎏ 

 

※葉物野菜に関しては天候の影響を受けやすいため、製造時期が大きく変動する場合が 

ございます。 

今後の製造予定数量・価格等の詳細については学校給食会へ御確認ください。 

 

取り扱い物資の製造工場視察 

８月８日（木） 当給食会職員が、福島県にある有限会社トリマサを視察して参

りました。 
訪問した工場は 2010 年から稼働しており、主に鶏肉の加工品（ミンチ状のもの）を製

造しています。当給食会では、熟鶏とうふハンバーグや、国産鶏つくね、新商品の長芋入

りハンバーグ等を取り扱っています。従業員はパート含め 19 名で、規模は大きくはない

ですが、その分小回りが利くため、いろいろな商品の製造が可能とのとのことでした。

HACCP に対応しており、原料の受け入れ時には、種類ごとに袋の色を変え、出来上がり

の製品については、X 線及び金属探知機で異物チェックをしています。また、クレームに

ついても、全職員体制で改善に取り組んでいます。 

 

お知らせ 
 学校給食献立コンクールの応募締切は、今回限定のレシピ及び従来の献立共に９月２７日（金）

です。詳しくは、県スポーツ健康課発出の実施要項または、当給食会ホームページをご確認くださ

い。たくさんのご応募をお待ちしております。 


